

**Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete (SAB)**  
**Groupement suisse pour les régions de montagne (SAB)**  
**Gruppo svizzero per le regioni di montagna (SAB)**  
**Gruppa svizera per las regiuns da muntogna (SAB)**

3001 Bern / Seilerstrasse 4 / Postfach / Tel. 031/ 382 10 10 / Fax 031/ 382 10 16  
www.sab.ch info@sab.ch Postkonto 50-6480-3



Bern, 13. Mai 2019  
TE / I 15

Bundesamt für Energie

3003 Bern

[Vo-Rev@bfe.admin.ch](mailto:Vo-Rev@bfe.admin.ch)

*(avec un résumé en français à la fin du document)*

## **Stellungnahme der SAB zur Revision der Energieeffizienzverordnung, der Energieförderungsverordnung und der Energieverordnung**

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete (SAB) bedankt sich für die Gelegenheit zur Stellungnahme zum obenstehenden Geschäft. Die SAB vertritt als gesamtschweizerische Dachorganisation die Interessen der Berggebiete in wirtschaftlichen, sozialen und ökologischen Belangen. Mitglieder der SAB sind 22 Kantone, 41 Regionen, rund 600 Gemeinden sowie zahlreiche Organisationen und Einzelmitglieder.

Die SAB hat alle drei Verordnungsanpassungen auf ihre Auswirkungen auf die Berggebiete und ländlichen Räume geprüft. Für uns von besonderer Bedeutung ist der Beitrag der Wasserkraft zur schweizerischen Energieversorgung. Diesbezüglich begrüßen wir ausdrücklich die Erhöhung des Investitionsbeitrages von 35 auf 40% und die Priorisierung der Speicherkraftwerke gegenüber den Laufkraftwerken. Damit kann ein Beitrag geleistet werden zu besserer Versorgungssicherheit insbesondere in den Wintermonaten.

Wir bedanken uns für die Gelegenheit zur Stellungnahme und verbleiben

mit freundlichen Grüßen

**SCHWEIZERISCHE ARBEITSGEMEINSCHAFT  
FÜR DIE BERGGEBIETE (SAB)**

Die Präsidentin:

Der Direktor:

Christine Bulliard-Marbach  
Nationalrätin

Thomas Egger  
Nationalrat

**Résumé :**

Dans le cadre de la révision relative aux différentes ordonnances dans le domaine énergétique, le Groupement suisse pour les régions de montagnes (SAB) s'est focalisé sur l'énergie hydraulique. Le SAB est particulièrement satisfait de constater qu'il est prévu d'augmenter les contributions à l'investissement de 35 à 45%. Il est aussi prévu de mettre la priorité sur les centrales à accumulation, par rapport à celles au fil de l'eau. De manière générale, l'approvisionnement énergétique sera mieux assuré, en particulier durant la saison hivernale.